

## **« La Récréation » : Maison de services et d'animation de St Julia.**

### **Réunion du vendredi 19 mars concernant la mise en place du Projet de Maison de services et d'animation de St Julia**

Étaient présents :

Camille Carrat, Magali Frumin, Christian Lagente, Jean-Marc et Martine Le Dantec, Géraldine Mabile, Roland Olivet, Bénédicte Pior, René Robert, Christine Siorat, Françoise Smedt, Christophe Teyssier, Charles Vandaele.

**A l'ordre du jour présidé par René Robert :**

- 1ère partie : **tour de table pour exprimer ses idées, ses envies**

- 2ème partie : **Qui fait quoi ?**

Début de séance à 20h09.

*René* expose tout d'abord les échanges au niveau du Conseil Municipal sur le manque d'animation, de rencontres, d'échanges, de services à St Julia.

La municipalité ne manque pas de locaux : foyer, salle des fêtes, bibliothèque, pour mettre en œuvre ce projet. Le rapport surface/fréquentation de la bibliothèque est moindre que prévue et cette surface peut être réaménagée.

Le nom provisoire choisi pour ce futur lieu est LA RECREATION

Nous n'avons pas à l'heure actuelle de place de village à proprement parlé et la cour de l'ancienne école pourrait devenir un lieu d'animation pour le village. Des travaux sont prévus ou à prévoir : ouverture sur la rue des Moulins, remise en peinture, végétalisation, pose de bancs etc...

Cette place ou square pourrait également devenir un point de passage pour les touristes qui traversent le village avec accès à un point boisson, une exposition, un musée etc.

Des panneaux sont à l'étude pour signaler les différentes activités du village.

*René* rappelle également que la vie du village est concentrée actuellement sur la présence de l'Agence Postale et du dépôt de pain (tenus par Géraldine employée municipale), de la boulangerie (malheureusement sur le point de fermer à l'été), et sur Christine (secrétaire de Mairie) éléments moteur de proximité.

Environ 25 personnes viennent dans les locaux de la Mairie les matinées où le pain est disponible (Mardi Jeudi).

*Christian* souligne qu'après 8 mois d'échange avec le Conseil Municipal il était évident de faire évoluer l'emplacement de la bibliothèque et donner priorité à un lieu plus convivial. Les 2 associations présentant un attrait certain pour les St Julianais sont « Le Garage » et « Le Château » qui fédèrent à eux seuls la quasi totalité des estivants pendant la période juillet/aôut en dehors de la fête du village organisée par Les Capounets.

**Après un tour de table de présentation : 1ère partie pour exprimer idées, envies.**

*Magali* : Association Artrophile (Arts plastiques) peut avec les enfants mettre en place un théâtre de marionnettes. Il faudrait une programmation des activités : spectacles, goûter, marionnettes etc...

*Bénédicte* souhaiterait un pôle informatique pour permettre l'accès à Internet et à tous les outils qui permettent les démarches en ligne. L'informatique n'étant pas la culture des anciens (pas de finance pour achat d'un ordi, pas de connaissances) on pourrait accompagner ceux qui le demandent par une mini-formation de l'outil informatique.

*Françoise* déplore qu'il n'y ait rien pour les enfants (4 à 16 ans) : lieu de rencontres, animations.

## « La Récréation » : Maison de services et d'animation de St Julia

Il faudrait que la bibliothèque soit plus accessible ; projections de tableaux, musique, théâtre, jeux d'échec, de sociétés etc...

*Christian* répond à ces demandes en précisant qu'à l'heure actuelle c'est un vrai sujet de préoccupation de la municipalité. Un questionnaire est en préparation pour connaître l'âge, les besoins, le nombre d'enfants du village.

*Martine* propose l'ouverture d'une ou deux matinées par mois d'une permanence du CCAS, et se porte volontaire pour participer aux activités.

*René* présente la proposition de la Maison des Solidarités de Revel du conseil départemental d'être présente 1/2 journée par mois à St Julia .

*Roland* souhaite : s'appuyer sur l'existant concernant les présences permanentes ; demander à *Géraldine* plus de participation ; que la bibliothèque puisse offrir un café, une boisson comme beaucoup de librairies le font ; que des présentations de livres par leurs auteurs soient mises en place et pour ce faire il faudrait une personne à temps plein + des bénévoles. Inclure dans cette organisation « Le Garage » et « Le Château » qui seraient complémentaires.

*Christophe* demande l'ouverture de la Maison de services tous les jours mais pas avec la (les) même(s) personne(s).

*René* confirme que la réussite du projet est liée à des horaires d'ouverture les plus larges possibles grâce à la présence d'un personnel salarié (communal et/ou associatif) et de bénévoles.

*Françoise* soulève le problème des aînés pour faire leurs courses, leur transport.

*Christian* : la Région a voté la loi mobilité et l'intercommunalité devrait mettre en place des navettes, ainsi que des voies piétonnes, VTT etc.

*Jean-Marc*, au titre de Patrigraphia, a monté le projet d'une activité Photo pour les jeunes de 10 à 14 ans à partir de septembre 2021 et souhaite transformer St Julia en village expo avec la participation des habitants (placardage de photos dans tout le village). Comme Montolieu est le village des livres, St Julia serait le village de la Photographie.

*Christian* souhaite partager cette Maison de services et nos idées avec les communes limitrophes que sont ; Roumens, Montaigut ....

### 2ème partie : qui fait quoi ?

Il a été décidé au final de créer une Association qui gérerait cette Maison de services et d'animation. Cela permettra d'être indépendant financièrement (appel à financement auprès de différents organismes) et pour l'organisation et l'animation.

Se sont proposés à la création de l'Association : René, Christian, Charles, Christophe, Magali, Martine et Jean-Marc.

Toutes les bonnes volontés peuvent se manifester auprès de ces personnes, une prochaine réunion aura lieu courant Avril

L'objectif est de pouvoir ouvrir ce lieu avant l'été prochain.

Séance levée à 22h.